



DECLARACIÓN

Frente al posicionamiento del gobierno uruguayo en la LXII Cumbre de Jefes de Estados del Mercosur y Estados Asociados celebrada el pasado 4 de julio en Argentina, el Frente Amplio reafirma su compromiso con la integración regional y, en particular, con el Mercosur.

La política de nuestro país respecto al Mercosur no puede estar subordinada a los intereses de los socios ni pretender imponer unilateralmente condiciones propias a los mismos. El aislamiento y el estado de confrontación permanente no contribuyen al progreso de la integración regional ni al interés nacional.

En lo que refiere a la inserción económica, tanto regional como extrarregional, la integración no puede ser objeto de una política exterior improvisada, ni estar pautada por el interés de algún sector económico en particular, afinidad o diferencia ideológica o por los objetivos electorales inmediatos del gobierno de turno. Por el contrario, debe ser el resultado de una visión de largo plazo en términos de desarrollo integral y sostenible, de una institucionalidad que la sustente y de la sistemática interacción y articulación entre gobierno, sector privado, organizaciones sociales y partidos políticos. Lamentablemente no ha sido así durante el actual período de gobierno y dan cuenta de ello los casi nulos resultados obtenidos en relación a la apertura de nuevos mercados, a pesar de sus anuncios y excusas.

Las decisiones que se toman respecto a la inserción económica tienen consecuencias de fondo y largo plazo sobre su estructura productiva, los caminos al desarrollo y, también, en el vínculo entre pueblos hermanos. Deben, por lo tanto, concitar y expresar grandes acuerdos nacionales. Tampoco ello ha sucedido y resulta preocupante que el canciller Francisco Bustillo maneje livianamente la posibilidad de un cambio de status de Uruguay en el bloque regional.

El Frente Amplio exhorta al gobierno nacional a adoptar una actitud proactiva y constructiva en el Mercosur y espera que el bloque, cuya Presidencia Pro Tempore ejerce Brasil, concrete avances tanto en la agenda regional como en la extrarregional, en la que existe un notorio y perjudicial retraso.

Asimismo, reafirma que el Mercosur tiene que responder a los intereses y necesidades de todos sus estados parte con ánimo integrador, incorporando las legítimas expectativas e inalienables derechos de nuestros pueblos.

MESA POLÍTICA NACIONAL Montevideo, 10 de julio de 2023